

En Enero siguiente ya pueden los plantones, sacarse del vivero.

La plantación.—Esta se verifica en el mes de Febrero antes de que se mueva la savia. Se hacen hoyos de media vara de profundidad y otra media vara de lado. Procúrese hacer el hoyo durante el verano anterior para que se meteorice, así como la tierra que lo ha de cubrir.

Se colocará el plantón en medio del hoyo y á la media vara de profundidad y se cubrirá apretando la tierra con el pie, regándola en el mismo acto.

La distancia de un árbol á otro, puede ser variada, según el género de plantación que se quiera hacer.

Generalmente, esta plantación, como para una industria auxiliar de la agricultura, se hace en las lindes de las heredades, ó orillas de los ríos y caminos y en sitios donde no perjudique el cultivo del suelo, que se dedica á la producción ordinaria.

Pero cuando la tierra se quiere dedicar por completo á moreras, se planta la morera de cinco en cinco metros, aunque la plantación más adecuada, en un terreno medianamente fértil, exige colocar estos árboles más claros, repartiendo 160 moreras en una hectárea; su desarrollo es así mayor y mas abundante la producción de hoja.

El riego.—En las terrenos de secano, en donde se produce mejor hoja que en los de regadio, se riegan los plantones durante los tres meses de verano, y de treinta en treinta días y solo en los dos primeros años de la plantación; pues después, fuera de una sequía extremada, ya puede vivir el árbol sin otro riego que el de las lluvias ordinarias.

Hay muchos y muy buenos morerales en los secanos; en ellos creemos que está el parquear de la sericicultura española, como ha sucedido en Italia.

La Podad.—La morea es de hoja doble: en cuanto se coje la primera hoja para alimentar los gusanos, se debe podar, dejando ya el árbol con la segunda hoja, hasta el próximo año.

En la Vega de Murcia se hace la poda en el mes de Mayo.

Esta operación se lleva á cabo aclarando las ramas, es decir, cortando aquellas que estorben el desarrollo de los tallos, que son los que procuran la hoja.

La segunda hoja no debe quitarse á la morera.

La madera.—Es muy buena la madera de las moreras. Se hace con ella hasta muebles de lujo y se dà el caso de que

